

**POLÍTICA** | XX CONGRESO NACIONAL DEL PARTIDO POPULAR

SPC / MADRID

«Este congreso va a ser una puerta abierta a la ilusión y a la esperanza del Partido Popular». Con estas palabras resumía ayer el presidente del PP de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, el cónclave que los populares celebrarán el primer fin de semana en abril para elegir al sucesor de Pablo Casado y cerrar las heridas abiertas tras la rápida pero cruenta guerra interna desatada entre Génova y la Puerta del Sol. Una valoración que hizo tras encabezar la delegación castellano y leonesa que ayer participó en el Comité Ejecutivo Nacional del PP celebrado de forma extraordinaria y donde volvió a ratificar su apuesta y apoyo a la posible candidatura del presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, a la dirección del Partido Popular. «Es un referente dentro y fuera del PP y ahora no hay mejor oportunidad ni ocasión para afrontar el futuro desde la unidad sin perjuicio de que todo el mundo tiene libertad para presentar su candidatura», expuso Fernández Mañueco a los periodistas a su llegada en el hotel madrileño donde el PP celebró su Junta Directiva. «En primer lugar que hable el propio Alberto, lógicamente, y que luego lo haga la militancia», espetó, para mostrar su convencimiento de que el congreso extraordinario «va a ser una oportunidad» para el partido, «una puerta abierta a la ilusión y la esperanza y a consolidar lo que todos tenemos claro: que el PP no solo es alternativa, sino que es un proyecto creíble y de futuro para el Gobierno de España».

En su loa al presidente gallego, afirmó que no solo es un referente en el Partido Popular, sino que también ha sabido conectar con la sociedad «una y otra vez», ha demostrado una gestión eficaz de las políticas públicas y «algo muy importante en estos momentos», dijo, para referirse a la política económica que ha aplicado Núñez Feijóo en su región y que ha permitido la creación de empleo y riqueza en su territorio y que se puede homologar a España. No obstante, admitió que Feijóo aún no le

## Mañueco destaca que Feijóo «es la mejor oportunidad de afrontar el futuro» del PP

La consejera de Familia, Isabel Blanco, y el diputado salmantino José Antonio Bermúdez de Castro, forman parte del comité organizador del cónclave popular



Fernández Mañueco y Díaz Ayuso, en primer término, junto a García Escudero y Vivas ayer en la Junta Directiva del PP. / ICAL

ha dicho nada sobre su posible candidatura.

Menos expresivo se mostró ante la pregunta de si Pablo Casado ha sufrido una operación de derribo hasta desbancarlo de la Presidencia del PP, ante lo que Mañueco aseguró que «hay que mirar siempre hacia delante, hacia el futuro» y «ya habrá tiempo para hacer una reflexión sobre cuales han sido las causas y por qué han ocurrido las

cosas». Pero, insistió, en este momento, «en la idea de ilusión, esperanza, futuro, mirar hacia adelante desde la serenidad y la tranquilidad, y sobre todo desde la experiencia de gobierno que demuestra el PP en comunidades autónomas y ayuntamientos», y que ha demostrado «en momentos de crisis» como la actual, en las que «siempre el PP ha respondido al servicio de España y de los espa-

ñoles». «Y eso es lo que vamos a hacer en estos momentos y en el próximo congreso», concluyó.

**REPRESENTACIÓN.** En el Comité Ejecutivo de ayer se conoció que la consejera en funciones de Familia, la zamorana Isabel Blanco, y el diputado salmantino José Antonio Bermúdez de Castro, formarán parte del Comité Organizador del XX Congreso Nacional del PP.

**CRISIS SANITARIA**

**Febrero cierra con un 25% menos de fallecidos por covid-19 que el mes anterior**

SPC / SANIDAD

Los hospitales de Castilla y León han registrado durante el mes de febrero (entre el 1 de febrero y este martes) 316 fallecimientos de personas con covid-19 diagnosticado, lo que supone un 25,6 por ciento menos que el dato registrado en enero, cuando se sumaron 425 muertes. Así se puede observar al comparar las cifras de la situación de la covid-19 en la web de Datos Abiertos de la Junta de Castilla y León, consultada por Europa Press. En el caso de los fallecimientos en hospitales, se cierra el mes de febrero con un total de 316 notificados, una cifra inferior a la de enero de 2022 (425), pero que duplica la de diciembre de 2021 (159).

Aun así, el dato está por debajo de los peores momentos de la pandemia, como los meses de marzo y abril de 2020; y de octubre de 2020 a febrero de 2021. En cuanto a los fallecimientos con coronavirus entre los usuarios de residencias para personas mayores y con discapacidad, una estadística que solo se actualiza los martes y los viernes, el dato del mes de febrero es de 56 en un mes que tiene 28 días. El dato anterior, que corresponde a más de 30 días -del jueves 30 de diciembre al martes 1 de febrero- es similar, con 58 fallecimientos.

En este último periodo de un mes se han producido 17 muertes dentro de los propios centros residenciales -las otras 41 habrían sido en hospitales-, un registro que sí que se reduce ligeramente ya que entre el 30 de diciembre y el 1 de febrero se contabilizaron 25.

**La ocupación en planta regresa a riesgo bajo**

SPC / SANIDAD

La situación de la covid-19 en Castilla y León volvió a dar ayer una buena noticia en la Comunidad al descender la ocupación hospitalaria en planta por debajo del cinco por ciento y regresar al riesgo bajo del semáforo, tras situarse en el 4,8 por ciento en el conjunto de los hospitales castellanos y leoneses, mientras que la incidencia acumulada a 14 días continuó su descenso al bajar cerca un total de 38,11 casos desde ayer y mantener el ritmo de caída intersemanal en torno al 35 por ciento, según los datos remitidos por Sanidad.

**ECONOMÍA** | PREVISIONES

## El CES confía en que 2022 se mantenga como el año de la recuperación a pesar de la guerra

SPC / VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, confió ayer en que este año se mantenga como el de la recuperación económica tras el golpe sufrido por la pandemia, todo ello a pesar del conflicto en Ucrania, que deseó sea «lo más corto posible». Tras enviar un mensaje de solidaridad con el pueblo ucraniano y denunciar la decisión de Vladimir Putin

de invadir el país «frente a la legalidad internacional», Cabero aplaudió las medidas sancionadoras puestas en marcha por la Unión Europea frente a Rusia, que «han sido respaldadas por los 27». «Cuanta más UE, mejor serán las relaciones internacionales», dijo.

Cabero reconoció el «efecto boomerang» a corto plazo de estas decisiones por su calado económico, por lo que deseó una solución rápida al conflicto «porque su larga

duración será su problema». De hecho, preguntado por la afección de esta guerra a Castilla y León, el presidente del CES sostuvo que a corto plazo será el alza de los precios de la energía y la inflación, que esperó «sea coyuntural y no estructural». Pero si la situación se alarga en el tiempo, Cabero advirtió de las consecuencias sobre el sector primario y el industrial en la Comunidad por las relaciones comerciales tanto con Rusia como con Ucrania.

**UNIVERSITARIOS.** Unas declaraciones que realizó ayer tras iniciar una ronda de visitas a los rectorados de las universidades públicas de la Comunidad, a fin de definir un renovado marco de colaboración en el que se plantea que representantes de las universidades se incorporen «de manera estable» a la estructura organizativa de esta institución, «creando un espacio permanente para el intercambio de ideas y propuestas».

# Castilla y León recibirá más de 77 millones del Plan de Vivienda

El Consejo de Ministros aprueba un desembolso de 21,6 millones del Bono Alquiler Joven para este año y el que viene

Ical  
Valladolid

El Consejo de Ministros, en su reunión de ayer, adoptó los acuerdos por los que se autoriza la propuesta de distribución territorial de los fondos estatales para el Bono Alquiler Joven y para las subvenciones del Plan Estatal para el acceso a la vivienda 2022-2025. La propuesta se verá de nuevo en la Conferencia Sectorial que se celebrará el 9 de marzo y que aprobará el reparto definitivo. En principio, Castilla y León recibirá 77,9 millones de euros del Plan Estatal de Vivienda 2022-2025, y 21,6 millones del Bono Alquiler Joven para las anualidades 2022 y 2023.

En concreto, según el comunicado remitido por el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Castilla y León recibirá el 5,4% del total de fondos previstos por el Gobierno para cada una de las dos materias, que en total supondrán una inversión de 1.443 millones de euros en el caso del Plan Estatal de Vivienda, y 400 millones en lo referente al Bono Alquiler Joven.

Así, en lo referente al Plan Estatal de Vivienda, Castilla y León recibirá 18,6 millones de euros en el presente año, mientras que en 2023 y 2024 la cantidad se verá incrementada hasta los 19,4 y los 19,9 millones de euros. La cantidad restante hasta llegar a los 77,9 millo-



Rueda de prensa de ayer tras el Consejo de Ministros. | E. P.

nes de euros, que asciende a 20 millones, se otorgarán a la comunidad en el año 2025.

Castilla y León será así la sexta comunidad autónoma que más fondos reciba tras Andalucía (246,75 millones de euros), Madrid (229,44 millones), Cataluña (209,23 millones), Comunidad Valenciana (164,5 millones) y Galicia (82,25 millones).

En cuanto al Bono Alquiler Joven, los fondos se distribuyen en

dos anualidades de 10,8 millones de euros cada una, hasta alcanzar los 21,6 millones que recibirá Castilla y León por parte del Gobierno. De nuevo, y al repartirse por criterios poblacionales, Castilla y León será la sexta comunidad que más fondos reciba, de nuevo tras Andalucía (68,4 millones de euros), Madrid (63,6 millones), Cataluña (58 millones), Comunidad Valenciana (45,6 millones) y Galicia (22,8 millones).

## El Ejecutivo ultima un plan de choque para paliar el alza de la electricidad

El Gobierno aplicará el paquete de propuestas que anunciará Bruselas la próxima semana

David  
Madrid

La agresión militar de Rusia sobre Ucrania mete más presión a los mercados energéticos y amenaza con intensificar y prolongar la crisis de precios que se arrastra desde el año pasado. Con las cotizaciones del gas natural y del petróleo disparadas, el precio de la electricidad ha vuelto a desbocarse y los mercados de futuros auguran precios altos en España durante todo el año.

El Gobierno reconoce que las rebajas de impuestos del recibo de la luz no bastan para contener el impacto de las subidas en hogares y empresas. El Ejecutivo pretende mantener ese recorte fiscal el tiempo necesario mientras que la elec-

tricidad siga al alza –de momento están previstas hasta abril–, pero prepara nuevas medidas adicionales de carácter nacional al tiempo que presiona a la Unión Europea para que adopte medidas extraordinarias para contener la crisis de precios, reformando los mercados energéticos y el sistema de fijación de precios eléctricos.

La vicepresidenta defendió ayer hacer “un esfuerzo adicional por incorporar nuevas medidas de protección del consumidor”. Un esfuerzo que se traducirá, por un lado, en nuevas medidas de ámbito doméstico. Y, por otro, en impulsar reformas de calado en la UE y en tener toda la maquinaria legislativa a punto para poder aplicar las nuevas propuestas comunitarias.

## El CES confía en que 2022 se mantenga como “el año de la recuperación”

Ical  
Valladolid

El presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, confió ayer en que 2022 se mantenga como el año de la recuperación económica tras el golpe sufrido por la pandemia, todo ello a pesar del conflicto en Ucrania.

Cabero reconoció el “efecto bumerán” a corto plazo de las medidas tomadas por la UE, por lo que deseó una solución rápida al conflicto “porque su larga duración será su problema”. De hecho, preguntado por la afección de esta guerra a Castilla y León, el presidente del CES sostuvo se notará en el alza de los precios de la energía y en la inflación.

## CAJA RURAL DE ZAMORA

FONDOS GESCOOPERATIVO		
RURAL RENTA FUA 1 FI ESTANDAR	1.215,09	-0,54
RURAL RENDIMIENTO SOSTENIBLE E	7.981,00	-1,36
RURAL AHORRO PLUS FI ESTANDAR	7.105,09	-0,55
RURAL DEUDA SOBERANA EURO EST	630,76	-0,23
RURAL RENTA FUA 3 FI ESTANDAR	1.239,11	-1,69
RURAL RENTA FUA 5 FI ESTANDAR	872,45	-2,85
RURAL BONOS 2 AÑOS FI ESTANDAR	1.086,12	-1,25
RURAL R FUA INTERNACIONAL FI	562,79	0,12
RURAL BONOS CORPORATIVOS ESTD	509,30	-2,26
RURAL BONOS HIGH YIELD FI ESTD	306,87	-4,17
RURAL MIXTO 25 FI	816,59	-0,00
RURAL MIXTO 15 FI	758,14	-1,40
RURAL MIXTO 20 FI	701,83	-2,36
RURAL MIXTO INTERNACIONAL 25	912,94	-2,21
RURAL PERFIL CONSERVADOR FI	715,37	-2,35
RURAL MIXTO INTERNACIONAL 15	798,16	-1,59
RURAL SOSTENIBLE CONSERVA EST	299,76	-2,44
RURAL EURO R VARIABLE FI EST	631,27	-6,83
RURAL R VARIABLE ESPAÑA FI EST	545,63	-1,06
RURAL EMERGENTES R V FI EST	821,82	-8,61
RURAL R V INTERNACIONAL FI EST	864,06	-6,74
RURAL TECNOLÓGICO R V FI EST	825,24	-12,19
RURAL PERFIL ALICIA FI ESTANDAR	421,21	-10,13
BULNES GLOBAL FI CLASE A	351,60	-10,66
RURAL FUTURO SOSTENIBLE FI EST	516,03	-11,19
RURAL MIXTO 75 FI	766,32	-1,25
RURAL PERFIL DECIDIDO FI	1.087,91	-7,11
RURAL MULTIFONDO 75 FI EST	1.054,90	-7,43
RURAL PERFIL MODERADO FI ESTAN	329,08	-4,44
RURAL SOSTENIBLE DECIDIDO EST	339,66	-8,70
RURAL PLAN INVERSION FI	316,70	-0,41
RURAL SOSTENIBLE MODERADO EST	305,24	-1,94
RURAL MIXTO INTERNACIONAL 3050	1.347,72	-1,32

PRINCIPALES ÍNDICES		
▲ Bovespa (Brasil)	113.141.900	1.550,00
▼ CAC 40	6.396.490	-262,34
▲ COLCAP (Colombia)	1.636.660	8,91
▼ DAX	13.904.850	-556,17
▼ Dow Jones	33.221.180	-671,42
▼ Eurostoxx 50	3.765.850	-158,38
▼ FTSE 100	7.330.200	-128,05
▼ FTSE MIB	24.363.560	-1.052,33
▼ Ibx 35	8.188.200	-291,00
▼ IGPA (Chile)	22.566.790	-284,82
▲ Latibex	5.364.200	118,80
▼ Merval (Argentina)	87.969.870	-751,59
▼ Mexbol (México)	53.336.900	-63,71
▼ Nasdaq 100	14.044.700	-193,11
▼ Nasdaq Comp.	13.556.110	-195,29
▲ Nikkei 225	26.844.720	317,90
▼ S&P 500	4.311.640	-62,30
▼ Stoxx 50	3.567.980	-74,46

IBEX 35		
▼ ACCIONA	147.500	147,50
▼ ACERINOX	11.045	11,01
▼ ACS CONST.	21.480	21,38
▼ AENA	141.650	141,40
▼ ALMIRALL	11.690	11,63
▼ AMADEUS IT	58.120	58,00
▼ ARCEL MITTAL	28.350	27,99
▼ B. SABADELL	0,721	0,72
▼ BANKINTL	4,773	4,77
▼ BBVA	5,084	5,08
▼ CAIXABANK	2,816	2,82
▼ CELLNEX TELECOM	39,910	39,74
▼ CIE AUTOMOT.	22,520	22,52
▲ ENDESA	19,010	18,89
▼ ENDESA	18,195	18,09
▼ FERROVIAL	23,990	23,99
▼ FLUIDRA	26,450	26,05
▲ GRIFOLS	17,020	16,83
▼ IBERDROLA	9,552	9,55
▼ INDITEX	22,790	22,76
▼ INDR A	10,080	10,00
▼ INM.COLONIAL	7,540	7,51
▼ INT.AIRL.GRP	1,650	1,65
▼ LABORAL.ROVI	70,800	70,80
▼ MAPFRE	1,712	1,71
▼ MELIA HOTELS	6,628	6,63
▼ MERLIN PROP.	9,680	9,67
▼ NATURGY	23,210	23,21
▲ PHARMA MAR	59,340	59,10
▲ RED E.L.E.CORP	17,830	17,60
▲ REPSOL	11,862	11,65
▼ SANTANDER	2,829	2,83
▼ SIEMENS GAMESA	19,735	19,68
▼ SOLARIA	16,325	15,62
▼ TELEFONICA	4,247	4,23

Tipos de interés	
▼ Euribor 1 año	-0,349

  

Petróleo	
▲ Brent 21 días	106,81

  

Metales	
▲ Oro	1.932,3

  

Divisas		
▼ \$ EEUU	1,110	-1,02
▲ Yen	127,570	1,13
▲ Libra	0,834	0,27
▲ Franco Suizo	1,020	0,83
▲ Corona Sueca	10,707	-0,75
▲ \$ Canadá	1,411	0,77
▲ \$ Australia	1,532	0,84

Consulte la bolsa en la página web, sección Economía y Mercados

laopiniondezamora.es